
РФСОО «СФСО САНКТ-ПЕТЕРБУРГА» 

ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА И ИСПОЛКОМА 

Дата проведения заседания – 26 февраля 2020 года 

Место проведения – г. Санкт-Петербург, ул. Куйбышева, д.32 У 

Начало заседания: 19.30  

 

Участвовали в работе: 

1. Президент Д.Куприенко 

2. Член Президиума В.Н.Белозеров 

3. Член Президиума С.Апатенков 

4. Ответственный секретарь И.Ломова  

5. К.Волков 

6. Б.Родионов 

7. М.Чегаровский 

8. Р.Гусейнов 

9. В.Филатов  

10. С.Филатова 

11. А.Ширинян 

 

Председатель заседания – Д.Куприенко  

Секретарь заседания – И.Ломова 

 

Повестка дня: 

1. Предварительные итоги зимнего сезона 2020. Родионов Б. 

2. О назначении ГСК стартов в кроссовых дисциплинах. Куприенко Д. 

3. Вело-О. ЧиП, ЧР, утверждение ГСК. Апатенков С. 

4. Всемирные Кадетские Игры, Санкт-Петербург. Статус. Куприенко Д. 

5. О пере-аккредитации Федерации в КФКиС. Ломова И. 

6. О проведении судейского семинара судей 1-2-3 категорий. Ширинян А.  

7. Тренерские советы, продление полномочий. Апатенков С., Малышев М. 

8. Разное. 

9. Сроки следующего заседания Президиума 

Вопрос 1: Предварительные итоги зимнего сезона 2020. Родионов Б. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что под эгидой Федерации были проведены 2 

тренировочных старта в Орехово, Универсиада, Зимний Кубок СФСО (при поддержке 

Олимпийского Совета СПб), а также смена в Зеркальном. Все старты прошли в беговом 

формате. Финансовые итоги будут подведены после проведения последнего 

тренировочного старта 1 марта. Была проведена предсезонная подготовка двух полигонов 

под лыжное ориентирование – Зеркальный и Орехово. Поскольку они не были 

задействованы в этом году, есть два района, которые нужно использовать зимой 2021г. 

Надо проговорить вопрос о календаре 2021г с Федерацией ЛО и начать согласование по 

срокам смены в Зеркальном, учитывая намеченное в ЛО на февраль 2021г. Первенство 

России. После окончания сезона надо обсудить с тренерами, возможно, в рамках ГУМО, 

необходимость проведения зимних всероссийских соревнований. Надо выяснить позицию 

тренерского сообщества, нужны ли нам всероссийские соревнования или приоритетнее 

городские старты, включая Снежную тропу.  



К.Волков высказал пожелание в январе феврале иметь ещё хотя бы одну Снежную тропу  

для обеспечения возможности выполнения разрядов, в чем очень заинтересованы 

тренеры. 

Д.Куприенко доложил о сложностях согласования Снежной тропы в январе, связанного с 

нерабочими днями в начале месяца, а также проблемами проведения ее в феврале, 

связанными с большим количеством лыжных стартов. Удобными сроками, по его мнению, 

можно считать  только март. 

В.Филатов предложил совместить тропу со стартом «Веселый ветер» в Пушкине. 

Д.Куприенко возразил, что в этом случае нужно выяснить возможность выполнения 

разрядов городскими детьми, не живущим в Пушкинском районе 

В.Белозеров предложил обсудить вопрос выполнения разрядов с руководством районов, 

проговорить его с КФКиС и попробовать прописать выполнение массовых разрядов в 

положении. 

Д.Куприенко предложил по спортивным итогам зимы заслушать тренеров сборной СПб, 

готовивших команду СПб к Спартакиаде, на следующем собрании. 

В.Белозеров предложил предварительно попросить подготовить и представить на 

рассмотрение до следующего заседания президиума отчет тренеров по зимнему сезону. 

К.Волков отметил, что отборы на Спартакиаду были проведены не в соответствие с 

прописанными заранее в документах. 

ГОЛОСОВАНИЕ ПО ВОПРОСУ НЕ ПРОВОДИЛОСЬ. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: В.Н.Белозерову проговорить вопрос о проведении соревнований 

в следующем зимнем сезоне с ФСО ЛО с целью согласования смены в Зеркальном и 

проведения там одного из блоков ЧиП СПб. 

Е.Грошевой представить письменный отчет в президиум ФСО по итогам Спартакиады, 

В.Шкилеву - по итогам зимнего сезона в лыжных дисциплинах. 

Вопрос 2: О назначении ГСК стартов в кроссовых дисциплинах. Куприенко Д. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко рассказал, что по рекомендации В.Белозерова составлена 

таблица с предполагаемыми составами ГСК на весь год. Осталось несколько вакантных 

позиций, в основном все персоналии по ГСК расписаны.  

А.Ширинян спросил, каким образом заполняется предложенная таблица. И выразил 

мнение, что надо с вакантными должностями ознакомить существующих судей. 

Д.Куприенко предложил сделать это на ближайшем судейском семинаре. Можно 

предложить судьям-участникам семинара вакантные должности на официальные 

кроссовые и велосипедные старты. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось  

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: На судейском семинаре ознакомить судей с возможными 

вакантными местами в судейских бригадах на стартах, проводимых ФСО. По итогам 

сформировать судейские бригады. 

 



Вопрос 3. Вело-О. ЧиП, ЧР, утверждение ГСК. Апатенков С. 

СЛУШАЛИ: С.Апатенков предложил утвердить состав ГСК на старты по велокроссовым 

дисциплинам: 

Чемпионат города по велокроссовым дисциплинам. Гл.судья – Д.Пьянков, гл.секретарь – 

В.Филатов. Директор - С.Кузнецова первые два старта, третий старт С.Апатенков и 

четвертый – Д.Пьянков.  

На Чемпионате России – гл. судья – М.Семенов, Р.Кузнецов будет работать с отметкой, а 

И. Васильева будет гл. секретарем. 

Д.Куприенко задал вопрос, не будет ли проблемы с достаточным количеством ЧИПов.  

С Апатенков сообщил, что к 1 марта будет готов бюллетень по Чемпионату России. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: К воскресенью 1 марта создать бюллетень по Чемпионату 

Россиии в велокроссовых дисциплинах. Утвердить ГСК на чемпионат СПб - гл.судья – 

Д.Пьянков, гл.секретарь – В.Филатов, директор - С.Кузнецова первые два старта, третий 

старт С.Апатенков и четвертый – Д.Пьянков. На Чемпионате России – гл. судья – 

М.Семенов, гл. секретарь - И. Васильева. 

Вопрос 4. Всемирные Кадетские Игры, Санкт-Петербург. Статус. Куприенко Д. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил предварительную информацию о проведении в СПб 

Всемирных Кадетских Игр. Размещение участников планируется в Академии связи. Для 

проведения соревнований Федерацией СПб предложены парк Сосновка и парк 

Политехнического университета. В программе средняя, длинная дистанции и эстафета. 

Общую организацию и комендантскую часть военные обеспечивают самостоятельно. Для 

проведения спортивной части с представителями ЦСКА обсуждаются и согласовываются 

условия проведения. В ближайшее время ожидается приезд международного инспектора 

для  утверждения районов. Организаторы предполагают привлечение к работе около 30 

судей. Предлагается и рекомендуется нашим основным судьям по возможности принять 

участие в проведении этого международного старта.  

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: не принималось. 

Вопрос 5. О пере-аккредитации Федерации в КФКиС. Ломова И. 

СЛУШАЛИ: И.Ломова сообщила, что пере-аккредитация будет проходить в 20-х числах 

мая. До 20 мая Федерация должны подать все необходимые документы. Подробный 

список документов будет выслан спорткомитетом в апреле.  

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: не принималось. 

Вопрос 6. О проведении судейского семинара судей 1-2-3 категорий. Ширинян А. 

А Ширинян сообщил, что надо навести порядок в учете судей. В списках судей СПб есть 

много людей с просроченной категорией. Мы не имеем право отказывать в присвоении 

категорий, если это предусмотрено документами. Вопрос продления категорий входит в 



компетенцию Федерации. Все люди, которые имеют 3 категорию, могут претендовать на 

вторую. Будет вывешен список с фамилиями всех судей и требованиями каждому для 

продления и выполнения категорий.  

А.Ширинян сообщил, что семинар проводится для судей 1-3 категории. Время и место 

проведения: 1 день - 4 марта на Черняховского 49, литера А, в 19:30. Далее – практика на 

Снежной тропе. И последний день планируется после Снежной тропы также на 

Черняховскрого 49, литера А. В первый день предлагается проанализировать основные 

положения правил. В третий день планируется послушать практикующих зам. по СТО и 

директоров соревнований.  

Д.Куприенко высказал мысль, что семинар не должен быть бесплатным для всех 

желающих. Как вариант - члены Федерации могут принимать участие бесплатно, 

остальные платно. Предложен взнос 500 рублей за весь цикл семинара. 

Что касается программы семинара, Д.Куприенко предложил провести содержательный 

семинар с участием практикующих судей с привязкой к конкретным соревнованиям. 

С Филатова предложила пригласить для докладов людей проводящих соревнования. 

А.Ширинян согласился с тем, что программа семинара должна быть неформальной. В 

первый день будут освещены вопросы организации. А.Ширинян предложил учесть льготы 

по оплате для людей, которые прошли семинар в 2017 году. И отметил, что те, кто 

претендует на 1 категорию, должны принять участие в качестве лекторов. 

А.Ширинян предложил по итогам семинара сформировать коллегию судей и выработать 

критерии ее комплектования. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Принять размер оплаты семинара - 500 руб, для членов 

федерации СПб участие бесплатное. 

Вопрос 7. Тренерские советы, продление полномочий. Апатенков С., Малышев М. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что Президиуму необходимо обсудить возможность 

продлений полномочий летнего тренсовета и утвердить тренсовет по вело-дисциплинам. 

Д.Куприенко выразил мнение, что по практике последних лет члены тренерских советов 

при принятии решений часто руководствуется интересами спортшкол, а не сборной СПб. 

Зачастую тренерам важно входить в тренсовет и отстаивать интересы своей школы. Надо 

определиться, оправдан ли существующий на сегодняшний день принцип комплектования 

тренсовета: по одному тренеру от 6-ти школ и один представитель от взрослых. К тому же 

некоторые тренеры представляют несколько школ.  

М. Малышев выразил мнение, что самое главное адекватный состав тренеров и работа в 

соответствие с принятыми документами, даже если они не очень удачные. Например, в 

летнем тренсовете в этом году не было ни одного спора по принятию решения. Но 

тренсовет работал по тем бумагам и критериям, которые были подписаны.  

Д.Куприенко выразил сомнение, что можно формировать тренерские советы исходя из 

критериев оценки адекватности. Президиум должен определить чёткие и не субъективные 

принципы комплектования. 



С Апатенков предложил, что директора спортшкол могут предлагать подготовленные и 

согласованные внутри школы кандидатуры. 

Д.Куприенко задал вопрос о целесообразности привлечения в конкретный тренсовет 

представителей спортшкол, которые декларируют нежелание развивать тот или иной вид 

ориентирования. 

В.Белозеров предложил в качестве критерия рассмотреть списочный состав сборной 

команды Санкт-Петербурга с учетом вклада отдельных спортшкол в каждый из видов 

ориентирования, и, таким образом, учесть вклад каждой спортшколы в развитие вида. И, 

исходя из этого, предложить норму представительства от школы. 

Д. Куприенко задал вопрос, есть ли возражения против продления полномочий 

тренерского совета в кроссовых дисциплинах? 

М. Малышев спросил, были ли жалобы на работу летнего тренсовета. 

С.Филатова высказала претензию об отсутствии информационной коммуникации со 

стороны летнего тренсовета в отличие от тренсоветов вело и зимы, в частности, ей так и 

не ответили на запрос об определении лучшего спортсмена. 

М.Чегаровский отметил плохое взаимодействие внутри тренерского совета по кроссовым 

дисциплинам в последний год, а также озвучил мысль о том, что инициативы должны 

исходить от тренерского совета к Президиуму, а не наоборот. 

В.Филатов высказал мнение о том, что положения об отборах должны появляться 

вовремя. Именно тренсовет должен выступать инициатором отборов. И в целом, 

тренсоветы Федерации должны быть более самостоятельные и инициативные. 

В.Белозеров считает, что, напротив, президиум должен ставить перед тренсоветом задачу, 

которую тот должен выполнить к определенной дате. В.Филатов возразил, что должно 

быть как раз наоборот. Это задача тренсовета. Д. Куприенко сообщил, что президиум 

может уже сегодня сформулировать приоритетную задачу тренсовету: подготовить 

критерии отбора на предстоящий сезон 

М. Малышев выразил мнение, что критерии отбора взрослых могут быть сформулированы 

только при условии финансирования поездок. Критериев отбора на соревнования, на 

которые нет финансирования, быть не должно. 

М. Малышев задал вопрос о том, какие цели и задачи решает Федерация при 

комплектовании сборных команд. 

Д. Куприенко ответил, что задачи состоят в том, чтобы показать максимально хорошие 

результаты на тех соревнованиях, куда официально выезжает сборная города. Т.е. 

сформировать максимально сильную команду на ключевые соревнования. 

С. Апатенков предложил проголосовать за состав тренсовета по велокроссовым 

дисциплинам в составе: С.Кузнецова – председатель, С.Апатенков и Е. Грошева – члены. 

С.Апатенков будет отвечать за взрослых, а Е.Грошева за детский состав. Проблем с 

отборами при формировании команды в этом тренсовете обычно нет. Недоработки 

информирования будут исправлены и будет вестись текущий рейтинг. 

Предложено: продлить полномочия тренерского совета в кроссовых дисциплинах, а также 

утвердить тренерский совет в велокроссовых дисциплинах. 

ГОЛОСОВАНИЕ: за – 4, против-нет, воздержавшихся нет. 



ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Подготовить тренерским советам (кроссовые дисциплины) 

критерии отбора по всем возрастным группам до 10 марта 2020 г. Продлить полномочия 

тренерского совета в кроссовых дисциплинах в составе: М.Малышев, В.Фершалова, 

А.Егоров, В.Шкилев, И.Степанова, М. Чегаровский, А.Соловьева еще на 1 год. Утвердить 

тренерский совет в велокроссовых дисциплинах в составе: С.Кузнецова – председатель, 

С.Апатенков и Е. Грошева – члены. 

Вопрос 8. Разное. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что Российский Азимут скорее всего будет 

проходить 16 мая. Чемпионат России перенесен на осень, освобождается выходной в мае. 

К.Волков сообщил, что 29 мая -1 июня состоится поездка на Чемпионат Прибалтики в г. 

Игналина. До 1 марта желательно узнать количественный состав. Стоимость с учётом 

спонсорской поддержки - 70Е/человека. 

Также К.Волков поинтересовался тем, как продвигаются дела с прохождением 

обязательных допинг тестов ВАДА представителям СПб Е.Колтуновой и А.Поповым. 

М.Малышев рассказал, что от нас в этом вопросе ничего не зависит. Все организовано 

IOF. Оплата происходит в конце процедуры. На Чемпионате Мира наши спортсмены, 

скорее всего, будут выступать под нейтральным флагом. 

К.Волков поинтересовался, как продвигается вопрос с семинаром комиссии IOF в СПб в 

апреле 2020г. М.Малышев сообщил, что для участников снят зал заседаний, где они будут 

работать. Семинар закрытый. Возможность пообщаться с участниками семинара, 

вероятно, будет на Чемпионате города 19 апреля.  

И. Ломова предложила назначить дату следующего собрания – 8 апреля 2020 г. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: назначить дату следующего собрания – 8 апреля 2020 г. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

Председатель заседания – Д.Куприенко  

Секретарь заседания – И.Ломова 


